

Norcorea prueba su artillería

Seul

Corea del Norte celebró hoy el aniversario de su ejército con el que podría ser su mayor ensayo de artillería hasta la fecha, al tiempo que un submarino nuclear estadounidense llegaba a la península coreana, dos acciones que agudizan aún más la tensión en la región.

Coincidiendo con el 85 aniversario de la fundación del Ejército Popular de Corea, Pyongyang realizó

un simulacro con fuego real cerca de Wonsan (costa oriental), donde disparó entre 300 y 400 piezas de artillería de largo alcance.

Semejante despliegue obligó a convocar en Seúl una reunión de emergencia del Consejo de Seguridad Nacional en la que participaron los jefes del Estado Mayor y el director nacional de seguridad y exministro de Defensa, Kim Kwan-jin, para analizar el ejercicio, según un comunicado remitido por la oficina presidencial surcoreana.

Las maniobras, presencia-

das por el líder norcoreano Kim Jong Un, tal y como detallaron fuentes oficiales de Seúl a la agencia Yonhap, constituyen un recordatorio de lo expuesta que estaría buena parte de la población surcoreana a un ataque con fuego artillero.

Según diversos análisis, resultaría imposible evitar que parte de Seúl y zonas aledañas (que llegan a concentrar a unos 20 millones de habitantes) sufrirían importantes daños por los disparos de los cañones o las baterías de cohetes norcoreanos que hay

situados en la frontera, apenas 40 kilómetros al norte de la capital.

Corea del Sur anunció ayer el futuro despliegue de un nuevo radar para contraatacar mejor las posiciones norcoreanas, algo que ni aún así evitaría importantes daños y decenas de miles de civiles muertos al sur del paralelo 38, según opinan una mayoría de expertos.

El submarino de propulsión nuclear estadounidense USS Michigan arribó hoy por sorpresa al puerto surcoreano de Busan.



SEUL.-Pyongyang dispara entre 300 y 400 piezas de artillería de largo alcance con motivo del 85 aniversario de su ejército, mientras el sumergible norteamericano USS Michigan arribó por sorpresa al puerto surcoreano de Busan.

Miércoles 26 de Abril del 2017

SECCIÓN

El Herald

Nacional

Trump se pelea con Canadá

Inf. Pág 4-B



Padres de los 43 se enfrentan con policías en la Segob

Inf. Pág 2-B



Homicidios dolosos aumentan con Peña Nieto

Ciudad de México

Los homicidios dolosos en lo que va de la administración del Presidente Enrique Peña Nieto han aumentado en 12 mil 476 casos respecto de los que se presentaron en el mismo periodo de su antecesor Felipe Calderón, de acuerdo con datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública.

De diciembre de 2006 a marzo de 2011 se contabilizaron 66 mil 668 homicidios dolosos frente a 79 mil 144 registrados entre diciembre de 2012 y marzo de 2017, un alza de 19%. Especialistas lo atribuyen a la reorganización de grupos criminales, como el debilitamiento del Cártel de Sinaloa y el ascenso del Cártel Nueva Generación.

El SESNSP reporta que marzo de 2017 fue el periodo más violento en México al sumar dos mil 20 carpetas de investigación por asesinatos.

Expertos coinciden en que de mantenerse esta tendencia al alza el sexenio de Enrique Peña Nieto será el más violento en los últimos 20 años. "Es prácticamente un hecho que va a haber más homicidios dolosos con Peña Nieto que con Calderón en el absoluto. Este año se va a alcanzar casi el total del sexenio de Calderón y al finalizar la administración estaremos hablando de 25 o 30 mil más", aseguró Alejandro Hope, especialista en temas de seguridad.

Las cifras del sistema contabilizan las indagatorias abiertas por homicidio doloso en las 32 procuradurías y fiscalías del país. La cifra más alta se registró en 2011, con 22 mil 852 denuncias. Se prevé que este 2017 se supere ese número. Los especialistas consultados coinciden en que el aumento en homicidios dolosos está relacionado con el reordenamiento de los cárteles del crimen organizado.

"Este año podría tener la tasa de homicidio más alta de la historia del país.

Hay muchas hipótesis, una que está relacionada a la reorganización de grupos criminales. Grupos peleando por más territorios. Una segunda posibilidad es el debilitamiento del Cártel de Sinaloa y un ascenso del Cártel Nueva Generación", comentó Hope.

También destacó que la impunidad es un factor que permite el incremento de este delito porque "la mayoría de los homicidios no se resuelven; necesitamos que se resuelvan, y una transformación de la manera como se investigan", dijo.

La teoría fue reforzada por Orlando Camacho, director de México SOM, quien dijo que este incremento está directamente relacionado con la recomposición de los cárteles. "Vemos que están recomponiéndose por el debilitamiento de los que eran los fuertes y se están retomando las plazas.

Duarte operó desvío en Seguro Popular

Revela un video

Ciudad de México

El ex gobernador de Veracruz, Javier Duarte de Ochoa, operó un desvío de 30 millones de pesos de recursos provenientes del Seguro Popular para pagar un adeudo que tenía con una empresa de servicios de limpieza.

Un audio de mayo de 2016 que se hizo público este lunes, da cuenta de la conversación telefónica entre los priistas José Murat y Duarte de Ochoa. En el audio, presentado por Radio Fórmula, el ex gobernador de Veracruz se comunica al celular del oaxaqueño.

En la plática, Duarte le explica a Murat que le va a pagar a un amigo en común, el empresario Pedro Haces Barba, los 30 millones de pesos que le debe su gobierno.

El dinero, señala, lo obtendrá de recursos del Seguro Popular, pero para que "carguen" necesita que el empresario le entregue facturas fechadas en 2016.

"Oye Pepe, te quiero pedir un favorzote. Traigo aquí un pedo que inclusive puede ser muy favorable (...) nuestro amigo Pedro Haces, le debo una lana del año pasado, le debo 30 millones", le platica Duarte a Murat, quien lo llama "amigo". Duarte le dice que sí va a pagar, y Murat le pregunta si

hay algún problema: "Sí, nada más hay un temita, que puede ser inclusive muy favorable. Hoy tengo dinero, conseguí dinero hoy... este... del Seguro Popular.

El problema es que para que opere el Seguro Popular me tiene que facturar con fecha de este año, para que carguen las facturas allá en México. Si él me manda las facturas por 30 millones de pesos con fecha de este año".

Haces Barba, propietario de la empresa Servicios Integrales de Seguridad, Limpieza y Mantenimiento (Seglim), SA de CV, está afiliado al PRI desde el 29 de junio de 1981. El empresario es secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores de Seguridad Privada, Vigilancia, Traslado de Valores, Manufacturadas de Equipo de Seguridad, Limpieza y Mantenimiento, Similares y Conexos.

Propietario de Servicios Integrales de Seguridad, Limpieza y Mantenimiento, SA de CV, Haces Barba daba servicio a hospitales de Veracruz.

Según medios locales, en abril de 2016, trabajadores de limpieza de hospitales de Veracruz realizaron paros derivado de que se les adeudaba el pago de la segunda quincena de marzo porque la Secretaría de Salud, a su vez, no le había pagado a su empleador, Seglim.

ESPOSA DE DUARTE NO ESPRÓFUGA: PGR

El subprocurador de Control Regional de Procedimientos Penales y Amparos, Gilberto Higuera Bernal, explicó que Karime Macías, esposa del exgobernador de Veracruz Javier Duarte, no tiene la condición jurídica para poder decir que es una prófuga de la justicia, y evitó hablar sobre la estrategia de la Procuraduría General de la República (PGR) para solicitar la extradición del exmandatario.

"Seguramente porque no haya esta condición jurídica es porque no se le pudiera considerar así", respondió cuando fue cuestionado sobre si le preocupa que Macías Tubilla esté actualmente pró-

fuga.

Cabe hacer mención que en varias ocasiones se le preguntó qué es lo que está realizando la PGR para solicitar la extradición de Javier Duarte desde Guatemala, a lo que contestó que él no puede dar detalles, ya que no lleva las investigaciones, y que espera que la PGR dé información al respecto.

En tanto, el comisionado Nacional de Seguridad, Renato Sales, también evitó hablar de los detalles de la extradición, pero subrayó que en esta administración se ha consignado e iniciado averiguaciones y procesos contra exgobernadores de distintos partidos que han cometido irregularidades.



CIUDAD DE MEXICO.-El ex gobernador de Veracruz habría usado 30 millones de pesos de recursos para pagar un adeudo que tenía

Negociación con EU debe ser integral: Videgaray a diputados

Ciudad de México

El canciller Luis Videgaray advirtió que la negociación con Estados Unidos deberá ser integral, así que no habrá pactos nuevos con ese país en tanto no haya acuerdos en todos los temas, no sólo el comercial, sino el de migración y el de seguridad.

En su primera comparecencia como canciller ante la Comisión de Relaciones Exteriores en la Cámara de Diputados, Videgaray Caso dio a conocer que este año, los consulados de México en Estados Unidos han tenido 45 mil 290 casos de asistencia y protección, más de la mitad son del ámbito migratorio,

además, desde el 3 de marzo se han atendido a 152 mil personas en los centros de defensoría, lo que ha provocado que 2 mil 400 casos se canalicen a representaciones legales.

Ante ello recalcó que hay tres puntos que México nunca aceptará: disposiciones unilaterales de aplicación extraterritorial de las leyes o de disposiciones del gobierno de Estados Unidos, cualquier tipo de cooperación financiera o de otra índole para la construcción del muro fronterizo ni la violación de los derechos humanos de los mexicanos en Estados Unidos. Dijo a diputados que la política de relaciones exteriores se encuentra ante retos inéditos.

La PGR investiga a Eva Cadena

Ciudad de México

Tras el videoescándalo de Eva Cadena, ex candidata a la presidencia municipal de Las Choapas, Veracruz, que recibió medio millón de pesos presuntamente destinados a Andrés Manuel López Obrador, Santiago Nieto, titular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), señaló que sí hay delito que perseguir.

"Sí, a partir de la expedición de la Ley General en Materia de Delitos Electorales, el artículo 15 de este ordenamiento jurídico establece que la recepción, el uso o incluso el destino de recursos cuando tengan procedencia ilícita son conductas delictivas", declaró Nieto.

En el video difundido, Eva Cadena, diputada local con licencia en Veracruz, recibe los recursos de parte de una persona cuyo rostro no puede

verse y promete entregarlos a López Obrador, líder de Movimiento Regeneración Nacional (Morena). En entrevista con Luis Cárdenas, en Noticias MVS, el titular de la Fepade señaló que la acción de Eva Cadena puede castigarse con cinco a 15 años de prisión.

Sin embargo, apuntó Santiago Nieto, «los delitos electorales no son graves» y con el nuevo sistema penal acusatorio, los imputados pueden seguir el proceso en libertad.

México podrá sancionar a EU con 163 mdd, al ganar pleito por atún

Ciudad de México

Tras ganar la disputa sobre las normas del etiquetado del atún, México podrá imponer sanciones comerciales por hasta 163.23 millones de dólares anuales contra Estados Unidos, resolvió la Organización Mundial de Comercio (OMC).

Este dictamen es la respuesta a la petición de México para que se le autorice imponer medidas compensatorias, debido al incumplimiento, por parte de Washington, de dos

dictámenes anteriores a su favor en el mismo caso.

La disputa comercial abarca las normas que aplica EU para el etiquetado «Dolphin Safe» (delfines protegidos), en las latas de atún y que discriminan a las importadas desde México.

El país norteamericano argumenta que los modos de pesca que utilizan los atuneros mexicanos tienen un elevado riesgo de captura incidental de delfines, que suelen nadar por encima de los bancos de atunes, por lo que impide que este producto ex-

hiba el etiquetado, que a su vez es defendido por las organizaciones medio ambientales. Sin embargo, el fallo de la OMC no corresponde a las pretensiones de México, que había solicitado autorización para retirar beneficios arancelarios a una lista de productos importados de EU por 472 millones de dólares, acorde con su estimación del perjuicio económico sufrido.

La OMC, en cambio, sólo ha aprobado 163 millones de dólares en sanciones, que México deberá decidir cómo utilizar.

Voy como mensajero de paz a Egipto: Papa Francisco

Ciudad del Vaticano

El papa Francisco ha dicho a los egipcios que llegará a El Cairo en los próximos días como amigo y mensajero de la paz.

Dos ataques con bombas a iglesias cristianas coptas en Egipto el Domingo de Ramos dejaron 44 muertos.

En un mensaje por video en italiano difundido por el Vaticano el martes, Francisco expresó la esperanza de que la peregrinación sea «un abrazo de consuelo y aliento a todos los cristianos del Medio Oriente».

Francisco parte hacia El Cairo el viernes y regresa el sábado.

Deseó paz al «querido pueblo de Egipto» y dijo que llegaba «con el corazón jubiloso y agradecido».

También expresó la esperanza de que su viaje al país musulmán pueda «ofrecer un aporte válido al diálogo interreligioso con el mundo islámico y al diálogo ecuménico con la venerada y amada Iglesia ortodoxa copta».



CIUDAD DE MEXICO.-En su comparecencia ante la Comisión de Relaciones Exteriores, el canciller, Luis Videgaray, dijo que no habrá pacto con EU si no se incluye comercio, migración y seguridad.